

30/11/2023

« Il faut préserver la fraternité républicaine »

SAMEDI matin, les fidèles de la mosquée de Cherbourg ont découvert des tags racistes. L'émoi, d'ampleur et dépassant de loin la communauté musulmane, n'est pas retombé, alors que les auteurs de ces dégradations sont toujours recherchés. Le sujet s'est invité à la traditionnelle séance des questions au gouvernement, par la voix du sénateur PS de la Manche, Sébastien Fagnen. Une mission confiée par son groupe parlementaire, à l'issue d'une réunion mardi matin. Une première pour lui dans cet exercice très codifié, depuis son élection au Sénat fin septembre.

« Intolérable »

« Ces menaces de mort sont intolérables. Ces mots sont abjects et d'une grande violence, a indiqué l'ancien maire délégué de Cherbourg-Octeville dans l'hémicycle. Au travers de ces menaces, c'est bien notre communauté nationale qui est touchée et meurtrie. Quand la cohésion nationale se fissure sous les saillies d'une violence débridée, quand la concorde républicaine est menacée par les défi-

lés de groupuscules fascistes, aucun républicain sincère ne doit manquer à l'appel. »

« La République est et sera toujours intransigeante »

Après avoir taclé Éric Ciotti, qui a refusé de condamner les regroupements de miliciens à Romans-sur-Isère suite au drame de Crépol, Sébastien Fagnen a interrogé le gouvernement sur ce qu'il comptait faire face aux montées de haine : « Notre pays est mis à rude épreuve par de récents drames, mais aussi par les tragédies à l'œuvre en dehors de nos frontières. Nous devons plus que jamais veiller à préserver la fraternité républicaine devant la recrudescence des actes racistes, antisémites et anti-musulmans qui menacent notre unité. »

Dans l'hémicycle, la secrétaire d'État Sabrina Agresti-Roubache a fermement condamné les faits à Cherbourg-en-Cotentin, réaffirmant

son plein soutien, ainsi que celui de l'État, aux compatriotes musulmans. « Ces croix celtiques taguées sont des symboles de l'ultradroite, commente la secrétaire d'État chargée de la Ville et de la Citoyenneté. En ce sens, votre inquiétude est légitime, mais soyez rassurés : la République est et sera toujours intransigeante avec les milices. Une enquête est en cours, et les forces de l'ordre sont à pied d'œuvre pour retrouver les auteurs afin qu'ils puissent être présentés devant la justice. »

Avant et après l'intervention de Sébastien Fagnen, d'autres questions ont été posées autour de l'ultradroite. « Jamais nous ne laisserons ces mouvances d'ultradroite piétiner notre cohésion nationale, poursuit Sabrina Agresti-Roubache. Nous n'abandonnerons pas nos compatriotes de confession musulmane. Nous ne nous résoudrons jamais à ce qu'ils soient la cible de ces groupuscules identitaires. La République fera face partout là où ces derniers sèmeront leur idéologie mortifère, infâme et d'un autre âge. »

Ju. M.



→ Quelques jours après la découverte de tags racistes à la mosquée de Cherbourg-en-Cotentin, le sénateur de la Manche Sébastien Fagnen a interrogé le gouvernement sur les réponses qu'il compte apporter, alors que la cohésion nationale est attaquée.

Un lent retour au calme pour les fidèles



→ Les tags islamophobes ont été entièrement recouverts dès le dimanche par la Ville.

CINQ JOURS après la découverte de tags racistes et de menaces de mort sur leur mosquée, « les fidèles cherbourgeois se remettent doucement », avoue Omar Charaf, président de l'Association culturelle islamique (ACI), qui gère la mosquée de Cherbourg-Octeville.

« Les fidèles sont inquiets, on a des personnes âgées et des enfants qui viennent le week-end par exemple, et il va falloir les rassurer », s'attriste Omar Charaf. Avec le bureau de l'ACI, ils ont récemment procédé à la rédaction d'un communiqué officiel, « pour faire face aux sollicitations ». Dedans, ils commencent par remercier « chacune et chacun pour l'ensemble des chaleureux messages et soutiens,

aussi bien dans la sphère publique que privée : nos responsables politiques, nos voisins, nos concitoyens de la commune... »

« Nous condamnons avec la plus grande fermeté cet acte inqualifiable et ignoble. »

ASSOCIATION CULTURELLE ISLAMIQUE

Le bureau de l'ACI tient aussi à se montrer intransigeant : « Nous condamnons avec la

plus grande fermeté cet acte inqualifiable et ignoble. Comme l'ensemble de nos concitoyens, nous aspirons à vivre paisiblement, dans la sérénité et la sécurité, en continuant à véhiculer nos valeurs humanistes et universelles dans notre pays. Ceux qui veulent répandre la haine ne réussiront pas à diviser notre société réunie autour des valeurs de la République qui nous rassemblent : la Liberté, l'Égalité et la Fraternité. »

Malgré les événements, la fin du communiqué se veut rassurante : « Nous portons et prônons un message de paix, de rassemblement et de vivre-ensemble. Nous sommes et serons toujours attentifs à l'esprit de concorde républicaine. »

Titouan **LECHEVALLIER**

AUCHAN soutient la Croix Rouge



PUBLI-REPORTAGE

Cette semaine, l'hypermarché Auchan La Glacerie a offert 25 jouets à l'association la Croix Rouge, afin de mettre un cadeau sous le sapin de chaque enfant.

La Croix Rouge est une association qui vit de la sollicitude de chacun au niveau des dons.

De ce fait, tout don alimentaire et vestimentaire est le bienvenu.

Si vous le souhaitez, vous pouvez également faire un

don sur le site de la Croix Rouge, ou bien à l'unité locale qui se situe au 31, rue Notre-Dame, 50100 Cherbourg-en-Cotentin.

Auchan - C. C. Cotentin
La Glacerie